

México pierde atractivo para inversionistas de EU (El Financiero 11/05/11)

México pierde atractivo para inversionistas de EU (El Financiero 11/05/11) Ivette Saldaña Miércoles, 11 de mayo de 2011 • Disminuye hasta 60% el monto de su IED en cuatro años. • En 2010 destinaron sólo 4 mil 892 mdd. • Economías de Suramérica captan más capitales.

CAE EL ATRACTIVO PARA LA INVERSIÓN DE EU Estados Unidos, la principal fuente de Inversión Extranjera Directa en México, disminuyó sus inversiones hacia nuestro país debido a la crisis económica de 2008 y a que en Latinoamérica hay países más atractivos. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) indicó que en 2007 llegaron a territorio mexicano 12 mil 372 millones de dólares de capital estadounidense, y en 2010 sólo recibió una tercera parte de ese monto, es decir cuatro mil 892 millones. Mientras el año pasado disminuyeron las divisas procedentes de EU a México, se registró un aumento del capital estadounidense que llegó a Brasil, que captó cinco mil 382 millones de dólares. Con ello el monto de Inversión Extranjera Directa (IED) que recibió México también cayó. Por ejemplo, mientras en 2007 se captaron 29 mil 83 millones de dólares, en 2008 cayó a 24 mil 912 millones, en 2009 a 15 mil 205 millones y en 2010 a 17 mil 725 millones. "Pese a la significativa recuperación de la IED en México, en 2010 los montos aún no alcanzan el promedio de la última década, de 21 mil millones de dólares anuales." Según el Registro Nacional de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía (SE), 50.8 por ciento de la Inversión Extranjera Directa de 2000 a 2010 tuvo como origen la Unión Americana. Pero en los últimos años ha variado, a pesar de que regularmente ha sido el principal inversionista. En 2010 el país que más invirtió fue Holanda, con 49 por ciento, seguido de EU, con 27 por ciento. Durante 2009 los inversionistas estadounidenses fueron responsables de 44 por ciento del total del capital foráneo que recibimos. En descenso En el reporte "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe", que elaboró la Cepal, se informa que desde 2006 va en descenso el capital estadounidense que captó México. A lo largo de ese año recibimos 12 mil 929 millones de dólares, en 2007 bajó a 12 mil 372 millones, en 2008 descendió a diez mil 593 millones, en 2009 sólo fueron seis mil 750 millones y en 2010, cuatro mil 892 millones. Recientemente la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, dijo que México depende fuertemente de los flujos de capital de EU, y con la crisis económica se detuvieron varios proyectos de ese país. Para la Cepal, "la lenta recuperación económica de Estados Unidos ha motivado que los flujos de IED en México, Istmo Centroamericano y el Caribe retomaran el crecimiento en 2010, aunque llegaron a montos inferiores a los récords alcanzados en 2008". Algunos países en que más invirtió EU en 2010 son Brasil; Chile, con dos mil 802 millones de dólares, y Costa Rica, con 772 millones. El territorio brasileño ha sido de los más atractivos de América Latina desde 2007 que recibió 34 mil 585 millones, sitio que ha mantenido durante todos estos años, además de que aumentó el monto que recibió. En 2010 captó 48 mil 462 millones, casi la mitad regional. Los principales inversionistas de Brasil fueron Luxemburgo, con ocho mil 941 millones de dólares, y Suiza, con seis mil 466 millones.